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Депутаты одобрили по-
правки в бюджет области на 
2022 год. Изменения вызваны 
увеличением объема меж-
бюджетных трансфертов из 
федерального бюджета более 
чем на 740 млн рублей по ря-
ду направлений. Средства, в 
частности, пойдут на модер-
низацию школьных систем 
образования, оказание пер-

вичной медпомощи южно-
уральцам с заболеванием или 
подозрением на заболевание 
коронавирусом.

Заметным вопросом по-
вестки стал законопроект 
«О статусе и границах Кор-
кинского муниципального 
округа». Именно такой статус 
в ближайшее время получит 
Коркинский район с входщи-

ми в его состав поселениями. 
По словам главы района На-
тальи Лощининой, жители и 
местные депутаты практиче-
ски единогласно выступили за 
его преобразование. Иници-
ативу поддержал губернатор 
Алексей Текслер. Как отметил 
спикер южноуральского пар-
ламента Александр Лазарев, 
это событие, казалось бы, 
районного масштаба на самом 
деле имеет региональное зна-
чение. 

— Это пилотный проект 
для нашей области. На опыт 
Коркинского района по пре-
образованию в муниципаль-
ный округ будут опираться 
другие территории Южного 
Урала, которым также пред-
стоит эта работа в рамках фе-
дерального законодательства, 
— обратил внимание Алек-
сандр Лазарев.

Депутаты также рас-
смотрели итоги реализации 

национальных проектов в 
Челябинской области за 2021 
год, о которых доложил вице-
губернатор Егор Ковальчук. 

Кроме того, Законодатель-
ное Собрание приняло отчет 
начальника ГУ МВД России 
по Челябинской области 
Михаила Скокова об охране 
общественного порядка на 
территории региона в минув-
шем году, а также доклад о 
деятельности регионального 
уполномоченного по правам 
человека Юлии Сударенко. 

Кстати, на заседании с 
большей частью информации 
депутаты взаимодействовали 
посредством электронных 
гаджетов (вот еще одна осо-

бенность нынешней сессии). 
Постепенный отказ от бумаж-
ных носителей в работе депу-
татского корпуса ранее анон-
сировал Александр Лазарев. 
Это связано не только и не 
столько с недавней ситуацией 
дефицита бумаги в стране, но 
и в принципе спикер област-
ного парламента выступает за 
современный формат. Причем 
уже на заседаниях профиль-
ных комитетов, проходивших 
в марте, он сам работал с 
планшетом, подавая пример 
коллегам.

Все подробности двадцать 
первой сессии Законодатель-
ного Собрания — на страницах 
номера.

В четверг, 31 марта, прошло очередное, двадцать первое заседание За-
конодательного Собрания. Оно явилось первым за долгое время заседани-
ем южноуральского парламента, которое состоялось в очном, доковидном 
формате. И это стало главной, но все же не единственной особенностью 
нынешней сессии. Впрочем, сначала — о центральных вопросах повестки. 

КаК дО КОВИда.         
НО пО-НОВОму
Состоялось 21-е заседание парламента 

Мартовское заседание стало первым за долгое 
время заседанием, прошедшим в очном формате.

алеКСаНдр патрИтееВ. ФОтО дмИтрИя КутКИНа

В работе на заседании Законодательного Собрания 
депутаты использовали электронные носители информации.
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     решеНИя СеССИИ ЗСО

Изменения вызваны необхо-
димостью корректировки пара-
метров областного бюджета с 
учетом уточнения объема фе-
деральных средств, а также от-
дельных направлений расходов. 

Так, объем межбюджетных 
трансфертов из федерально-

го бюджета увеличивается 
более чем на 740 миллионов 
рублей по ряду направлений: 

 на реализацию меропри-
ятий по модернизации школь-
ных систем образования на-
правят 463,8 миллиона рублей; 

 на оказание первичной 
медицинской по-
мощи южно-
уральцам с забо-
леванием и (или) 
подозрением на 

заболевание коронавирусом 
— 162,4 миллиона рублей; 

 на приобретение лекар-
ственных препаратов для ле-
чения пациентов с COVID-19, 
получающих медпомощь в 
амбулаторных условиях, — 49,4 
миллиона рублей; 

 на реализацию комплекса 
мер по повышению доступно-
сти и популяризации туризма 
для школьников — 44,4 мил-
лиона рублей; 

 на закупку оборудования 
для умных спортивных площа-
док — 20 миллионов рублей. 

В то же время принятые 
поправки предусматривают 
уточнение распределения 
расходов между главными 
распорядителями средств 
областного бюджета, му-
ниципалитетами и кодами 
бюджетной классификации.

— Поступившие средства 
в первую очередь пойдут на 
развитие сфер образования, 
здравоохранения, культуры, 
— прокомментировал пред-
седатель Законодательного 
Собрания Александр Лазарев 
по итогам заседания. — Очень 
важно в сегодняшней ситуации 
обеспечить в регионе все со-
циальные направления необ-
ходимым финансированием.

бюДжЕТ

Южный урал направит федеральные деньги 
на развитие социальной сферы

Поправки в бюджет Челябинской области на 2022 год и на плано-
вый период 2023 — 2024 годов одобрили депутаты на мартовском 
заседании законодательного Собрания. южноуральская казна 
пополнилась федеральными деньгами. 

Значительная часть средств пойдет на оказание 
медицинской помощи южноуральцам.

НИНа черКаССКая. ФОтО лЮдмИлы КОВалеВОй

Законопроектом предлага-
ется упразднить Брединский, 
Нагайбакский, Чесменский, 
Троицкий районные суды, 
передав относящиеся к их 
ведению вопросы по осу-
ществлению правосудия в 
юрисдикцию Карталинско-
го городского суда, Верхне-
уральского районного суда, 
Варненского районного суда, 
Троицкого городского суда. 

Дело в том, что сейчас 
штатная численность судей 
в каждом из планируемых к 
упразднению судов состав-
ляет всего три единицы. В 
связи с чем затруднительно 
реализовать положения про-
цессуального законодательства 
об отводе судьи, о направле-
нии судебных дел на новое 
рассмотрение вышестоящей 
инстанцией в суд первой ин-
станции в ином составе судей. 

Проект федерального закона 
позволит оптимизировать ра-
боту судов общей юрисдикции, 

в том числе равномерно рас-
пределить нагрузку на судей.

— Справедливости ради 
нужно сказать, что ранее та-
кие решения уже имели место. 
Упраздненные районные суды 
войдут в судебную систему 
соседних терри-
торий. К приме-
ру, Чесменский 
районный суд 
объединяется с 

Варненским, Нагайбакский 
— с Верхнеуральским. В Тро-
ицке находятся два суда, го-
родской и районный, которые 
предполагается объединить в 
один, — прокомментировал 
после заседания председатель 
комитета по законодательству 
Анатолий брагин. — Принци-
пиально важно, что как таковая 
судебная система в указанных 
муниципальных районах оста-
ется, судебное присутствие в 
них сохраняется, и для жите-
лей этих территорий принци-
пиально ничего не меняется.

зАКоНоДАТЕЛьСТво

В челябинской области оптимизируют судебную систему

южноуральские депутаты приняли постановление о внесении в 
Госдуму РФ законодательной инициативы, упраздняющей четыре 
малосоставных районных суда Челябинской области. По словам 
председателя комитета по законодательству Анатолия брагина, 
судебное присутствие в этих территориях останется, для жителей 
принципиально ничего не изменится.

Упраздненные районные суды войдут   
в судебную систему соседних территорий.

рОмаН рудИН. ФОтО Pixabay.com

таКЖе В НОмере:
депутатский контроль
за ценами продолжится...   с. 5

таКЖе В НОмере:
нацпроекты-2021
на Южном урале...                   с. 4

На опыт Коркино будут 
ориентироваться другие 
территории. Как отметил 
председатель комитета по 
законодательству Анатолий 
брагин, в ближайшее время 
планируется такое же рефор-
мирование Пластовского 
района, Увельского района 
и, вероятно, Уйского района. 

Главное, что в резуль-
тате происходит переход 
от двухуровневой систе-
мы управления к системе с 
централизованным управ-
лением, формирующей еди-
ный подход к решению во-
просов местного значения. 

Основными преимуще-
ствами преобразования ста-
нут: оптимизация структу-
ры управления, понятная 
населению и исключающая 
дублирование полномочий; 
формирование единого бюд-
жета и единой программы раз-
вития; расширение возмож-
ности участия в федеральных 
программах; сокращение до-
кументооборота и сроков ос-
воения бюджетных средств.

— Были проведены публич-
ные слушания, выражено со-
гласие на объединение всех 
трех городских поселений 
района — Коркинского, Пер-
вомайского и Розинского, — 
пояснила глава Коркинского 
района Наталья Лощинина. — 
Жители и депутаты поселений 
и района практически еди-
ногласно выступили за объ-
единение в муниципальный 
округ. Инициативу поддержал 
губернатор Алексей Текслер.

Другой аспект — уточне-
ние границ округа. В случае 
с Коркино из регионального 
бюджета были выделены сред-
ства на выполнение работ по 
установлению границ муни-

ципального образования. По 
словам Натальи Лощининой, 
были учтены предложения 
смежных территорий, про-
ведены работы по выявлению 
пересечений с границами зе-
мельных участков и их исклю-
чению. Границы согласованы 
с Сосновским и Еткульским 
районами, Копейским город-
ским округом. Представлено 
согласие населения каждого 
из названных муниципали-
тетов. В итоге рекоменда-
ции рабочих групп, создан-
ных при Законодательном 
Собрании и региональном 
правительстве, выполнены. 

Анатолий Брагин еще раз 
обратил внимание, что прин-
ципиально меняется система 
управления муниципалитета:

— Будет одна администра-
ция, одно собрание депутатов, 
— подчеркнул он. — Однако 
территориальное представи-
тельство власти, безусловно, 
сохраняется. Лишних не-
удобств населению это преоб-
разование доставлять не будет. 

Парламентарий напомнил, 
что ранее в первом чтении 
Госдума приняла федераль-
ный закон «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в системе 
публичной власти», кото-
рый, по сути, идет на смену 
действующему закону «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации». 
При этом в новом документе 
предусмотрено, что все муни-
ципальные районы должны 
перейти на одноуровневую 
систему муниципальных 
или городских округов. Для 
этого устанавливается пере-
ходный период с 1 января 2023 
года по 31 декабря 2028 года.

АКТуАЛьНо

Коркино станет муниципальным 
округом: что важно знать                             
о преобразовании

Первым муниципальным округом в Челябинской области станет 
Коркинский район. южноуральские депутаты приняли в первом 
и третьем чтениях региональный закон «о статусе и границах 
Коркинского муниципального округа Челябинской области» и 
сопутствующие ему нормативные правовые акты. 

алеКСаНдр патрИтееВ. ФОтО дмИтрИя КутКИНа

На заседании выступила глава 
Коркинского района Наталья Лощинина.
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В НОВОм ФОрмате

В поездке на предприятие спикера 
областного парламента сопровождали 
председатель комитета по законода-
тельству Анатолий брагин и первый 
зампредседателя комитета по строи-
тельной политике и ЖКХ Александр 
Мотовилов. 

Многопрофильное крестьянское 
хозяйство занимается выращиванием 
зерновых и зернобобовых культур. 
Есть в его составе и животноводче-
ский комплекс. За последний год 
здесь реализованы масштабные планы 
по развитию: сдана в эксплуатацию 
молочно-товарная ферма на 839 голов, 
реализующая 23-24 тонны молока в 
день. На строительство новой фермы 
были выделены субсидии, которые 
покрыли 30 процентов затрат.

— Мы строим, потому что дви-
жемся вперед, нельзя стоять на месте, 

— признался председателю Законо-
дательного Собрания глава хозяйства 
Айдархан Карсакбаев. — Мы этот 
комплекс начали строить в прошлом 
году, хотя изначально не планиро-
вали, не было достаточно средств. 
Но региональные власти объявили о 
возмещении расходов по «капексам» 
(капитальные расходы, от английского 
«CAPital EXpenditure» — Прим. авт.), 
и мы пришли в движение. Получили 
льготный кредит. В ноябре прошлого 
года уже отметили «новоселье».

Айдархан Бахитжанович еще раз 
отметил, что без господдержки этого 
проекта вовсе не было бы. 

— Главное, чтобы наши аграрии бы-
ли удовлетворены теми мерами под-
держки, которые сегодня оказываются 
в Челябинской области, — заметил 
Александр Лазарев. — От стабильной 
работы вашей отрасли зависит обеспе-
чение южноуральцев продуктами пер-
вой необходимости, куда, безусловно, 
входят и молоко, и мясо.

— Факт налицо — современный 
комплекс работает, — подтвердил гла-
ва хозяйства. — Прежде чем построить 
такой комплекс, мы объехали много 
мест с подобными фермами, практи-
чески всю Европу исколесили, потому 
что в России подобных комплексов 

практически нет. Оборудование, ска-
зать честно, пришло из-за границы.

На это спикер областного парла-
мента поинтересовался: в связи с ан-
тироссийскими санкциями готово ли 
предприятие к ремонту оборудования, 
замене комплектующих? Возможно ли 
здесь импортозамещение?

— Все оборудование новое, но, в 
принципе, думаем об этом, — ответил 
Айдархан Карсакбаев. — Чем славит-
ся Россия? Своими инженерами. Ес-
ли невозможно поставить импортную 
технику, наша смекалка все сделает. 
Поэтому мы даже не переживаем.

Во время посещения нового ком-
плекса зашла речь и о планах.

— Мы намерены полностью пе-
рейти на беспривязное содержание 
животных. Это важно, как и сбаланси-
рованный рацион кормления, — рас-
судил фермер. — Кормовая база своя. 
К посевной готовы. Обеспечены и 
техникой, и ГСМ. 

— Какой срок окупаемости ком-
плекса? — спросил Александр Лазарев.

— По бизнес-плану — семь лет. Но 
я думаю, окупится за пять. Этот про-
ект позволяет нести минимальные за-
траты. Все автоматизировано, по сути, 
это умный коровник. Большое спа-
сибо нашим властям, которые знают, 
что есть такая профессия — Родину 
кормить, чем мы и занимаемся.

Подводя итоги визита, председа-
тель Законодательного Собрания 
отметил важную деталь: в нынешней 
непростой ситуации отпускная сто-
имость продукции предприятия не 
выросла. 

— Радует и социально ответствен-
ная позиция владельца бизнеса. В ус-
ловиях санкций это очень актуально, 
— заключил Александр Лазарев.

поездки председателя 
Законодательного Собрания 
александра лазарева и об-
ластных депутатов в муни-
ципалитеты, где особое 
внимание уделяется диалогу 
с жителями и местными вла-
стями, ключевым объектам, 
стали новым форматом ра-
боты депутатского корпуса. 
мы уже рассказывали о та-
ких визитах в чебаркульский 
и уйский районы. В прошлую 
пятницу александр лазарев 
посетил агаповский район. 
Здесь одним из пунктов про-
граммы было крестьянское 
хозяйство «Карсакбаев Кб».

СпИКер пОСетИл    
аГапОВСКИй райОН

МуНициПАЛиТЕТыНАцПРоЕКТы

В работе МКС приняли уча-
стие депутаты Законодательно-
го Собрания Анатолий брагин, 
Сергей буяков, Александр Мо-
товилов, Дмитрий Клеутин, а 
также главы и председатели 
собраний депутатов южных 
муниципалитетов области.

Участники совещания обсу-
дили положения проекта фе-
дерального закона «Об общих 
принципах организации мест-
ного самоуправления в единой 
системе публичной власти».

— Сегодня в регионе про-
ходит пилотный проект по 
преобразованию Коркинско-
го района в муниципальный 
округ, — подчеркнул Александр 
Лазарев. — Мы с особой тща-
тельностью готовили вместе с 
муниципалитетом норматив-

ные документы. Они станут 
основой для других территорий. 

Спикер областного парла-
мента напомнил, что депута-
ты подготовили ряд поправок 
к проекту федерального закона, 
одна из которых направлена 
на расширение полномочий 
органов МСУ по решению 
вопросов местного значения.

Еще одной темой стали меры 
поддержки жителей и бизнеса 
в условиях санкций. Как от-
метил Александр 
Лазарев, главная 
задача для ре-
гиона — макси-
мально избежать 

экономических последствий, 
сохранить уровень жизни.

— Мы будет использовать 
этот формат работы на посто-
янной основе. Таким образом, 
выстраивается законодатель-
ная вертикаль: от представи-
тельных органов муниципа-
литетов к Законодательному 
Собранию, которое, в свою 
очередь, продвигает инициа-
тивы на уровне Госдумы, —  ре-
зюмировал Александр Лазарев.

александр лазарев встретился с главами южных территорий

в рамках визита в Агаповский 
район председатель законода-
тельного Собрания провел за-
седание межмуниципального 
координационного совета «юж-
ный». особенностью встречи 
стало широкое привлечение об-
ластных депутатов к решению 
вопросов их округов.

Депутаты Законодательного Собрания ответили 
на вопросы руководителей муниципалитетов.

Одной из точек визита стал 
Агаповский дом культуры, 
где после ремонта установ-
лено цифровое кинообору-
дование, увеличена площадь 
зала для занятий хореогра-
фией. Средства были направ-
лены как из федерального, 
так и из местного бюджетов.

Кстати, преобразова-
ния затронули и районный 

дом культуры, концертный 
зал которого был оснащен 
светодиодным экраном и 
световым оборудованием.

В сентябре 2021 года в 
агаповской школе № 1 на-
чал работу центр образова-
ния естественно-научной 
и технологической направ-
ленности «Точка роста». 

— Сельским школьникам 
также предоставлена воз-
можность учиться современ-
ным технологиям, – отме-
тил Сергей буяков. – Такие 
центры создаются на базе 
школ по всей стране в рамках 
нацпроекта «Образование».

Как развивается социальная сфера 
агаповского района
во время поездки в Агаповский 
район депутаты Сергей буяков и 
Дмитрий Клеутин посетили не-
сколько социальных объектов.

Сергей Буяков и Дмитрий Клеутин в центре 
«Точка роста» на базе агаповской школы.

пО ИНФОрмацИИ zs74.ru

рОмаН рудИН

алеКСаНдр патрИтееВ

таКЖе В НОмере:
работа депутатов
в своих округах...                    с. 6Ф
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реГИОН

Введено 
в эксплуата-
цию восемь 

детсадов (два 
в Магнито-

горске, один 
в Коркино и пять в 

Челябинске); построено две 
площадки ГТО в Чебаркульском и 

Катав-Ивановском районах; более     
87 тыс. семей охвачены мерами соц-
поддержки при рождении детей; от-
крыто два гериатрических отделения в 
Челябинске.

Откры-
то пять 
центров 

амбулатор-
ной онкологи-

ческой помощи; 
открыто два первичных 

сосудистых отделения в Магни-
тогорске и Челябинске; открыт Центр 
реабилитации онкологических больных 
в Челябинске; переоснащены/доосна-
щены 18 медицинских организаций.

Откры-
то шесть 
центров 

«Точка 
роста» в 
школах Ага-

повского, Аргаяш-
ского, Еманжелинского 

и Коркинского районов, в Ко-
пейске и Карабаше; открыт детский 
технопарк «Кванториум» в Троицке; 
открыт центр цифрового образования 
детей «IT-куб» в Сатке; на базе Юж-
но-Уральского многопрофильного 
колледжа создано четыре мастерских, 
оснащенных современным оборудова-
нием; обновлены спортзалы в восьми 
школах Агаповского, Брединского, 
Верхнеуральского, Еманжелинско-
го, Пластовского, Уйского районов, 
в Кыштыме и Златоусте; оснащены    
282 школы компьютерным, мульти-
медийным, презентационным обо-
рудованием и программным обеспе-
чением; обеспечено интернет-соеди-
нением 100% общеобразовательных и 
профессиональных образовательных 
организаций.

Капи-
тально 
отремон-

тировано         
13 культур-
но-досуговых 

учреждений и восемь 
региональных и муници-

пальных детских школ искусств; 
переоснащено девять библиотек 
по модельному стандарту; открыто 
два виртуальных концертных зала в 
Ашинском и Саткинском районах; 
приобретено два автоклуба в Соснов-
ском и Варненском районах; оснаще-
ны музыкальными инструментами 11 
ДШИ, один колледж искусств и один 
институт искусств.

Вы-
полнен 
ремонт, 

строитель-
ство и рекон-

струкция более 
328 км дорог; выполнено 

устройство наружного освеще-
ния более восьми километров дорог; 
обустроено два автоматических пункта 
весогабаритного контроля; установ-
лено 60 камер фото- и видеофикса-
ции нарушений ПДД; приобретено             
35 автомобилей медицинской помощи 
класса «В»; приобретено 10 устройств 
для сердечно-легочной реанимации.

Бла-
гоустро-
енно  

129 обще-
ственных и 
119 дворовых 

территорий в 43 му-
ниципалитетах; введено в 

эксплуатацию 1,664 млн кв. метров 
жилья; построена школа на 1100 мест 
в Академ-Риверсайд; расселено более 
29,4 тыс. кв. метров аварийного жи-
лья, 1900 человек улучшили жилищ-
ные условия.

Ре-
культи-
вирована 

Челябин-
ская город-
ская свалка; 

завершены первый 
и второй этап работ по 

ликвидации мазутохранилища в 
Златоусте; приобретено 157 автобусов 
для Челябинска и 10 трамваев для 
Магнитогорска; создан Территориаль-
ный информационно-аналитический 
центр сбора и обработки данных с по-
стов наблюдений за качеством возду-

ха; контейнерный сбор ТКО обеспе-
чен на 97,7%; разработана проектная 
документация по очистке городского 
пруда на реке Ай в Златоусте; приоб-
ретено 44 единицы лесопожарной тех-
ники и 1404 единицы оборудования 
для проведения мероприятий по охра-
не лесов от пожаров; увеличена пло-
щадь лесовосстановления и лесовоз-
ведения более чем на 3,3 га; создана 
одна ООПТ регионального значения в 
Варненском районе.

Обу-  
чено            
60 со-
трудни-

ков 14 пред-
приятий в 

рамках программы 
«Лидеры производитель-

ности»; обучено 24 сотрудника 
девяти предприятий в рамках работы 
с АО «Российский экспортный центр» 
в целях получения акселерационной 
поддержки по программе «Акселе-
ратор экспортного роста»; создано          
14 потоков-образцов на предприятиях; 
обучено инструментам повышения 
производительности труда 1368 со-
трудников предприятий и предста-
вителей региональных команд; на 
предприятиях-участниках нацпроек-
та реализовано 10 проектов по направ-
лению «Бережливое производство».

Около 
85 тыс. 
граждан 

зафик-
сировали 

статус само-
занятых; выдано                             

17 микрозаймов самозаня-
тым на сумму 4,7 млн рублей; 1115 

самозанятых получили услуги, в том 
числе прошли программы обучения; 
около 39 тыс. граждан зафиксировали 
статус индивидуальных предприни-
мателей, применяющих патентную 
систему налогообложения; начина-
ющим предпринимателям выдано 

шесть поручительств на сумму 78 млн 
рублей;       23 социальных предприя-
тия получили грантовую поддержку в 
размере 10,7 млн рублей; 61 субъекту 
МСП на базе областного Инноваци-
онного бизнес-инкубатора предостав-
лено    63 офиса; субъектам МСП при 
гарантийной поддержке РГО выдано 
84 поручительства на сумму 598,9 млн 
рублей; 71 субъект МСП-экспортер 
заключил экспортные контракты по 
результатам услуг ЦПЭ; 125 новых 
членов из числа субъектов МСП в 
АПК и личных подсобных хозяйств 
граждан вовлечены в сельскохозяй-
ственную потребительскую коопе-
рацию; 27 субъектам МСП в сфере 
АПК оказана поддержка центрами 
компетенций в сфере сельскохозяй-
ственной кооперации и поддержки 
фермеров.

Про-
веден 
конкурс 

«Экспор-
тер года» в 

Челябинской 
области; принято уча-

стие в шести дегустационно-
демонстрационных мероприятиях; 

обучено 90 субъектов МСП в рамках 
образовательного проекта АО «Рос-
сийский экспортный центр»; обуче-
но 20 субъектов МСП в рамках ра-
боты с АО «Российский экспортный 
центр» в целях получения акселера-
ционной поддержки по программе 
«Экспортный форсаж».

Под-
ключено 
к Единой 

сети пере-
дачи данных 

и к сети 
интернет 635 соци-

ально значимых объектов; 
оборудовано 35 автоматизирован-

ных рабочих мест в центрах занятости 
населения на территории муниципа-
литетов.

Несмотря на объективные сложности, такие как пандемия 
коронавируса в 2020 и 2021 годах и усилившееся санкционное 
давление на россию в начале этого года, национальные про-
екты остаются главным драйвером развития страны. В За-
конодательном Собрании подвели итоги реализации 
нацпроектов на территории области в прошлом году. Как от-
метил спикер регионального парламента александр лазарев, 
исполнение прошло в серьезных объемах — общий процент 
выше, чем годом ранее. Однако главное здесь не столько кас-
совое исполнение, сколько достижение ключевых показателей 
национальных целей. Основные итоги — в материале.

НацИОНальНые 
прОеКты-2021

по информации НацпрОеКты74.рФ

циФРА

было использовано в 2021 году 
на реализацию национальных 
проектов в челябинской области.

бОлее

28
млрд рублей

Нацпроект «Образование» стал одним        
из самых масштабных в Челябинской области.
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аКтуальНО

Как отметила руководитель 
Управления Федеральной 
антимонопольной службы по 
Челябинской области Анна 
Козлова, УФАС усилила кон-
троль за ценообразованием на 
социально 
значимые то-
вары. Ведется 
мониторинг 
средневзве-
шенных опто-
во-отпускных 
цен, при этом 
розничные це-
ны на продо-
вольственные 
товары и топливо проверяют 
ежедневно. Во взаимодействии 
с прокуратурой и органами 
власти региона проходят кон-
трольные мероприятия.

— В марте проверили цены 
на товары первой необходимо-
сти в магазинах популярных 
торговых сетей в Снежинске и 
Сосновском районе, — расска-
зала Анна Козлова. — По пред-
варительным данным, стои-
мость на некоторые социально 
значимые продовольственные 
товары первой необходимости 
в этих муниципалитетах выше, 
чем в других районах. При на-
личии признаков нарушений 
компаниям направляются 
предупреждения о необходимо-
сти снизить цены.

В свою очередь руководитель 
территориального органа Рос-
здравнадзора Лариса Землян-
ская подчеркнула, что ведом-
ство ежемесячно контролирует 
предоставление медицинскими 

и аптечными 
организация-
ми сведений 
о наличии 
лекарств, 
включенных 
в перечень 
жизненно не-
обходимых и 
важнейших, 
и ценах на 

эти препараты. На основе полу-
ченной информации проводит-
ся мониторинг.

— На 2022 год перечень 
ЖНВЛП включает более 
пяти тысяч торговых наиме-

нований. Согласно данным 
мониторинга, завышения 
предельных отпускных цен на 
препараты из перечня не вы-
явлено, — обратила внимание 
Лариса Землянская.

Росздравнадзор ежене-
дельно мониторит наличие 
лекарств для лечения ко-
ронавируса в медицинских 
организациях области, в ап-
течных сетях. Информация 
еженедельно направляется 
в Росздравнадзор РФ, фе-
деральному инспектору по 
Челябинской области и пред-
седателю Законодательного 
Собрания.

По словам спикера област-
ного парламента Александра 
Лазарева, несмотря на то, что 
ситуация с наличием продуктов 
и медикаментов стабилизирует-
ся, депутатский корпус продол-
жит совместную работу с кон-
тролирующими ведомствами. 

— Мы обсудили, какие 
новые виды взаимодействия 
органов власти, надзорных 
ведомств необходимы в сло-
жившейся ситуации, чем 
мы можем помочь коллегам, 
какие инициативы направить 
на федеральный уровень. Со-
вместными усилиями сможем 
оперативно решать вопросы 
и, конечно же, максимально 
сдерживать цены, — резюми-
ровал Александр Лазарев.

В марте по поручению председателя Законо-
дательного Собрания александра лазарева де-
путаты областного парламента начали проводить 
мониторинг цен в продуктовых магазинах. ра-
бота шла совместно с оперативным штабом, 
организованным губернатором алексеем тек-
слером, с министерством сельского хозяйства, 
региональными росздравнадзором и ФаС. На-
кануне в рамках комитета по бюджету и налогам 
депутаты подробно обсудили меры, предприни-
маемые в регионе, по стабилизации цен на про-
довольственные и непродовольственные товары.

рОмаН рудИН. ФОтО дмИтрИя КутКИНа

В реГИОНе Нет 
деФИцИта прОдуКтОВ

при этом депутатский контроль не ослабнет

По решению 
председателя 
Законодательного 
Собрания депутаты 
ведут мониторинг цен 
на продукты 
в своих округах.

Анна Козлова и Лариса Землянская.

Анатолий брагин трижды 
избирался депутатом Зако-
нодательного Собрания Че-
лябинской области и около 
10 лет посвятил законотвор-
ческой деятельности. Работая 
председателем комитета по 
законодательству, он прини-
мал самое непосредственное 
участие в законотворческой 
деятельности, касающейся 
разработки и принятия ря-
да ключевых нормативных 
правовых актов Челябин-
ской области, направленных 
на социально-экономическое 

развитие региона, совершен-
ствование местного само-
управления, регулирование 
государственной гражданской 
службы, совершенствова-
ния закона об администра-
тивных правонарушениях.

Депутат проводит большую 
работу по взаимодействию 
Законодательного Собра-
ния с правоохранительны-
ми органами, управлением 
министерства юстиции РФ 
по Челябинской области и 
прокуратурой Челябинской 
области в области законот-
ворчества и по оценке соот-
ветствия региональных нор-
мативных правовых актов фе-
деральному законодательству. 

Как председатель коми-
тета по законодательству 
он оказывает методиче-
скую, правовую и практи-
ческую помощь органам 
местного самоуправления.

ГоСНАГРАДы

юрий Карликанов — де-
путат Законодательного Со-
брания Челябинской области  
IV–VII созывов. В 2009–2020 
годы — первый заместитель 
председателя Законодатель-
ного Собрания. При его ак-
тивном участии разработан 
и принят ряд ключевых нор-
мативных правовых актов 
Челябинской области, на-
правленных на социально-
экономическое развитие ре-
гиона, повышение качества 
жизни населения, сохранение 
и обеспечение мер социаль-
ной поддержки 
по оплате жи-
лищно-комму-
нальных услуг, 
совершенство-

вание федерального градо-
строительного, жилищного и 
земельного законодательства.

Депутат неоднократно 
инициировал обращения от 
Законодательного Собра-
ния Челябинской области 
в правительство РФ и Госу-
дарственную Думу по внесе-
нию изменений в законода-
тельство в части совершен-
ствования финансирования 
дорожного строительства. 

Юрий Карликанов принял 
непосредственное участие в 
разработке и принятии зако-
на «О дорожном фонде Челя-
бинской области», согласно 
которому выделение закре-
пленных источников фор-
мирования Дорожного фон-
да привело к существенному 
повышению эффективности 
расходования средств. Много 
лет активно занимается благо-
творительной деятельностью.

Юрий Карликанов награжден 
Орденом почета

за активную законотворческую деятельность и многолетнюю 
добросовестную работу вице-спикер южноуральского парла-
мента юрий Карликанов удостоен государственной награды 
— орден Почета.

анатолий брагин удостоен медали 
ордена «За заслуги перед Отечеством»  
второй степени

Председатель комитета регионального парламента по законо-
дательству, государственному строительству и местному само-
управлению Анатолий брагин награжден медалью ордена «за 
заслуги перед отечеством» II степени.

пО ИНФОрмацИИ zs74.ru

НИНа черКаССКая

таКЖе В НОмере:
депутаты на конференции
«ОпОры рОССИИ»...              с. 8
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депутаты В ОКруГах

Агрокомплекс «Август» в деревне 
Ужевка поставляет свою продукцию 
в сетевые магазины Челябинской об-
ласти. Порядка 90% выращиваемых 
растений — это салат. Семена на рас-
саду привозят из Голландии, так как 
они лучше адаптированы к росту, а 
торф — из Финляндии. Отечествен-
ный, говорят управляющие, не подхо-
дит — щелочность не та. Упаковочный 
материал тоже закупали за границей. 
Как выйти из положения  — задают-
ся вопросом аграрии. владимир бе-

кишев пообещал задать вопрос ми-
нистру сельского хозяйства региона 
о возможности импортозамещания.

В СПК «Коелгинское» в Еткульском 
районе в год производят 28 тыс. тонн 
молока. Здесь находится единствен-
ная в области карусель — доильный 
зал с крутящейся платформой, на 
которую коровы заходят самостоя-
тельно. С помощью такой карусели 
удается ускорить процедуру доения, 
поддерживая высокие показатели 
эффективности. Однако директор 
сельхозкооператива Анатолий Шун-
деев, несмотря на успех предприятия, 
не понаслышке знает и о проблемах 
отрасли. На его взгляд, здесь необ-
ходимо либо увеличение субсидиро-
ванной поддержки государства, либо 
новые перспективы для инвесторов.

Депутат планирует поднимать эти 
темы в рамках работы в комитете.

К вячеславу Евстигнееву регуляр-
но обращаются жители округа. Всего 
в 2021 году от них поступило 233 об-
ращения. Из них 76 имели положи-
тельные решения, по 157 даны разъ-
яснения. Более половины обращений 
посвящены проблемам жилищно-ком-
мунального хозяйства. Это начисление 
платы за коммунальные ресурсы на со-
держание общедомового имущества, 
проведение капитального ремонта в 
многоквартирных домах и другие. Все 
они, по большому счету, имеют общую 
основу. Проведение общих собраний 
собственников, как, впрочем, и досто-
верность их результатов, по-прежнему 
остаются наиболее уязвимыми нор-
мами жилищного законодательства.

Традиционно в рамках реализации 
социально-значимых инициатив были 
выделены средства для муниципальных 
учреждений города Магнитогорска. До-
полнительно были выделены средства 

социально-реабилитационному центру 
для детей и подростков с ограниченны-
ми возможностями в связи с необхо-
димостью приобретения телефонных 
аппаратов с функцией определителя 
номера. Со многими учреждениями 
будет продолжена работа и в 2022 году.

— Депутатские средства я исполь-
зую как некий «маркер», который по-
зволяет подчеркнуть проблему, при-
влечь внимание к ее решению, хотя 
бы поэтапному. Потому что учрежде-
ниям, конечно, важна не только лишь 
разовая помощь, — отмечает депутат.

Вячеслав Евстигнеев является 
также председателем комитета За-
конодательного Собрания по аграр-
ной политике. Под его руководством                                          
в 2021 году было проведено 14 заседа-
ний, на которых рассмотрено 50 вопро-
сов, подготовлено 16 постановлений. 
По словам председателя комитета, круг 
вопросов широк — от проблем вете-
ринарии, ответственном обращении 
с животными до вопросов лесного за-
конодательства и готовности аграриев 
к проведению весенне-полевых работ.

По вторникам и четвергам в обще-
ственной приемной депутата (Магнито-
горск, ул. Суворова, 132/3) проводится кон-
сультационный прием по вопросам ЖКХ.

общЕСТво

Вячеслав евстигнеев отчитался о работе за год

Три созыва подряд вячеслав Евстигнеев 
избирается депутатом законодательного 
Собрания и все эти годы активно рабо-
тает на благо жителей Правобережного 
избирательного округа Магнитогорска.

НадеЖда медВедКИНа

История музея началась более         
50 лет тому назад с идеи создания Ле-
нинской комнаты во Дворце культуры. 
Но быстрый рост количества экспо-
натов, которыми щедро делились ми-
ньярцы, требовал увеличения площа-
ди. В октябре 1978 года руководство 

Миньярского завода выделило по-
мещение в цокольном этаже много-
квартирного дома по улице Горького, 
95. Время шло, количество экспона-
тов увеличивалось, кроме того, само 
помещение не было приспособле-
но для хранения старинных вещей.

Руководством Миньярского го-
родского поселения было принято 
решение о начале ремонтных работ 
здания бывшего профессионально-
го училища под размещение музея. 
Государственный исторический 
музей Южного Урала оказал со-
действие в создании экспозиции.

— Музей — визитная карточка 
Миньяра. В цокольном этаже жи-
лого дома разместить и правильно 
хранить более 13 тысяч экспонатов 
было просто невозможно. Благода-
ря усилиям инициативной группы 
переезд в просторное светлое по-
мещение стал реальностью. Теперь 
богатая коллекция экспонатов зани-
мает место на новых современных 
музейных витринах в уютных залах. 
Уверен, что здесь побывает много 
школьников, жителей и гостей горо-
да, — отметил Александр Решетников.

КуЛьТуРА

александр решетников принял участие                  
в открытии музея в миньяре
в городе Миньяр Ашинского района состоялось значимое событие — открытие 
нового помещения историко-краеведческого музея. в церемонии открытия при-
нял участие депутат законодательного Собрания Александр Решетников.

рОмаН рудИН. ФОтО С Сайта zs74.ru

У Ирины Дербышевой — редкое за-
болевание, с которым она живет уже 
11 лет. Приобрести самостоятельно 
кислородный концентратор — необ-
ходимый, но дорогостоящий аппарат 
—  не представлялось возможным. Ири-
на Александровна решила обратиться 
за помощью к депутату Законодатель-
ного Собрания Татьяне Кузнецовой.

— При таком заболевании, как у 
Ирины Дербышевой, пациенты за-
висят от внешних обстоятельств, 
от кислорода. Требовалось приоб-
рести кислородный концентратор, 
чтобы он держал кислород не на по-
токе, а аккумулировал, — расска-
зывает депутат Татьяна Кузнецова.

Несмотря на недуг, Ирина Алексан-
дровна не теряет жизненного оптимиз-
ма и присутствия духа. Помогает семья, 
вдохновляет поддержка таких неравно-
душных людей, как Татьяна Кузнецова. 
Теперь, говорит Ирина Александровна, 
есть новая цель — выйти за пределы 
дома. Как только погода наладится, 
она обязательно попробует это сделать.

зДРАвоохРАНЕНиЕ

татьяна Кузнецова помогла жительнице Златоуста
Депутат законодательного Собрания 
Татьяна Кузнецова помогла с приобре-
тением кислородного концентратора для 
жительницы златоуста.

НИНа черКаССКая

СЕЛьСКоЕ хозЯйСТво

Владимир бекишев встретился с фермерами

заместитель председателя комитета 
по аграрной политике владимир бе-
кишев встретился с представителями 
сельскохозяйственных организаций, 
чтобы узнать, какие проблемы их осо-
бенно волнуют в нынешней ситуации.

пО ИНФОрмацИИ zs74.ru
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летОпИСь ЮЖНОГО урала

перестройка 
объединила

26 — 27 апреля 1990 года 
в Челябинске прошел орга-
низационный съезд Союза 
краеведов России. Об органи-
зации этой, увы, вспоминают 
редко, хотя она и продолжает 
действовать до сих пор. В на-
стоящее время краеведческое 
движение атомизировано 
— интересы и взгляды его 
участников разнятся и найти 
точки соприкосновения пред-
ставляется задачей сложной. 
Тому есть немало причин, в 
определенной степени порож-
денных самой спецификой 
краеведческой деятельности. 
Обсуждать их в рамках одной 
небольшой газетной статьи не 
имеет смысла.

Однако в годы перестройки 
ситуация выглядела иначе. 
Подъем общественного дви-
жения резко активизировал 
деятельность краеведов. 
Прежние идеологические за-
преты оказались неактуальны, 
официальная историческая 
наука растеряла свой былой 
авторитет, начинался процесс 
переосмысления прошлого, и 
краеведы могли претендовать 
на важную роль в создании 
новой картины отечественной 
истории. Представлялось ло-
гичным объединить их усилия 
для достижения результатов.

просьба о помощи

В 1986 году был создан 
Советский фонд культуры 
(СФК), одно из самых вли-
ятельных общественных объе-
динений. Имея в своем распо-
ряжении хорошие денежные 
средства, он смог осуществить 
немало инициатив и чаяний 
деятелей культуры на местах. 
Именно туда и обратились 

краеведы с просьбой о помо-
щи в создании своего обще-
ственного объединения. Фонд 
инициативу поддержал. Увы, 
известные нам документы не 
содержат сведений о том, как 
принималось решение о месте 
проведения съезда. Однако 
можно говорить о том, какие 
были проведены приготовле-
ния к нему. 

20 марта 1990 года Челя-
бинское отделение СФК сво-
им приказом утвердило состав 
организационного комитета 
съезда и план подготовки к 
нему. Главным ответственным 
за подготовку был назначен 
первый председатель отделе-
ния С.И. Барсуков, помогали 
ему в этом Н.С. Алексеевских, 
Е.Л. Богуж, С.И. Загребин, 
А.Л. Каплан, Т.А. Либерман, 
А.П. Моисеев и З.К. Фила-
това.

«Свежий ветер 
познания»

Гости (а их в итоге набра-
лось около 300 человек) при-
бывали в Челябинск за день 
до начала конференции. По-
сле размещения в гостинице, 
регистрации и выдачи мате-
риалов конференции участ-
ников ожидала автобусная 
экскурсия по городу. Соглас-
но заранее утвержденному 
плану всего предполагалось 
провести десять экскурсий 
(включая визит на фабрику 
художественных изделий в по-
следний день работы конфе-
ренции), для чего необходимо 
было арендовать пять автобу-
сов. Гости получали блокноты 
с надписью «Участнику учре-
дительного Съезда краеведов 
России» и тканевый вымпел.

Непосредственно перед 
заседаниями краеведы могли 
ознакомиться сразу с тремя 

выставками, организован-
ными специально для них: 
«Судьба Романовых на Ура-
ле», «Спасем Аркаим» и не 
получившей отдельного на-
именования выставкой почто-
вых открыток с изображением 
дореволюционного Челябин-
ска из частных коллекций. 
Само собрание проходило в 
здании Центра научно-техни-
ческой информации.

Челябинским обществом 
краеведов, отделением СФК и 
обществом «Знание» был под-
готовлен специальный номер 
газеты «Си-
негорье». 
Открывала 
номер ста-
тья А.П. 
Моисеева 
«Свежий 
ветер позна-
ния», завер-
шавшаяся 
словами: 
«Мы видим 
завтрашний 
день кра-
еведения в 
монолитном союзе краеведов 
России — с единой орга-
низационной структурой, с 
общими поисковой, просве-
тительской и издательской 
программами, юридически и 
финансово самостоятельны-
ми, в рамках всероссийского 
фонда культуры».

Эмоции съезда

Открылся съезд с эмо-
ционального выступления 
писателя П.Л. Проскурина, 
председателя Всероссийского 
фонда культуры (входившего 
в состав СФК). Представитель 
так называемых писателей-
деревенщиков, придерживав-
шийся традиционалистских 
взглядов, он сразу же связал 
необходимость развития кра-
еведения с ожидавшимся им 
национальным подъемом, 
возрождением русской народ-
ной культуры. Выступавший 

вслед за ним первый заме-
ститель председателя СФК       
Г.В. Мясников уже открыто 
призвал воздержаться от рез-
ких эмоциональных оценок и 
более сбалансировано оцени-
вать состояние и пройденный 
краеведческим движением 
путь.

Выступление С.О. Шмидта 
стало одним из самых инфор-
мативных и содержательных 
среди докладов теоретическо-
го характера, прозвучавших 
на съезде. Не прибегая к экс-
прессивным эмоциональным 

высказы-
ваниям, к 
идеологи-
зированной 
лексике, 
он, пусть и 
несколько 
сумбурно 
(что обыч-
но для 
устного вы-
ступления), 
рассказал 
об истории 
россий-

ского краеведения и его на-
следии. Зачатки краеведения 
он видел уже в XVIII веке, 
говоря о сочинениях, посвя-
щенных истории отдельных 
краев и областей. Среди про-
чих историков, таких, как                    
В.Н. Татищев и Г.Ф Миллер, 
прозвучало и имя Петра 
Ивановича Рычкова. Была 
озвучена мысль о том, что 
краеведение стало своего ро-
да местом встречи, диалога 
и сотрудничества советской 
власти и старой дореволюци-
онной интеллигенции — пока 
каток репрессий не оборвал 
это взаимодействие. 

С.О. Шмидт поднимался 
на кафедру дважды — уже 
после выступлений прочих 
докладчиков его попросили 
ответить на поступившие во-
просы. Любопытно отметить, 
что касались они работы 
архивов. С.О. Шмидт дал не-
лицеприятный отзыв о руко-

водстве Главархива СССР, но 
в то же время отметил, что ар-
хивные учреждения уже скоро 
ожидают большие перемены, 
которые существенно рас-
ширят доступ к историческим 
документам простых пользо-
вателей (и оказался в этом со-
вершенно прав).

Союз краеведов 
учрежден

Главным итогом Съезда 
было принятие Устава новой 
общественной организации. 
Согласно этому документу 
Союз краеведов России (СКР) 
являлся «самоуправляемой 
добровольной общественной 
организацией краеведов и 
краеведческих объединений» 
и представлял собой юридиче-
ское лицо со всеми свойствен-
ными этому статусу правами 
и обязанностями. Были обо-
значены и многочисленные 
задачи ее деятельности, среди 
которых: выявление, изучение 
и использование памятников 
материальной и духовной 
культуры; изучение истории 
краеведческого движения; из-
дательская деятельность; про-
светительская работа; помощь 
в сохранении и развитии 
традиционных промыслов и 
ремесел. 

Членами СКР могли стать 
как отдельные лица, так и 
целые трудовые коллективы. 
Решение о приеме в его ряды 
принимали региональные 
организации, от вступающих 
требовалось написать пись-
менное заявление и внести 
вступительный взнос. В 
дальнейшем членские взносы 
уставом предусмотрены не 
были. 

Помимо устава на учреди-
тельном съезде был избран 
руководящий орган — совет. 
Как это уже говорилось в са-
мом начале статьи, председа-
телем СКР стал С.О. Шмидт. 
Союз краеведов России начал 
свою жизнь.

В апреле 2022 года исполняется сто лет со 
дня рождения одного из крупных отечественных 
историков и общественных деятелей Сигурда 
Оттовича шмидта. Одним из главных направле-
ний его деятельности стали краеведческие ис-
следования, причем выступал он не только как 
их теоретик и практик, но и как организатор 
краеведческого движения. Именно он был из-
бран первым председателем Союза краеведов 
россии. произошло это у нас, в челябинске.

мИхаИл баЗаНОВ. ФОтО предОСтаВлеНы ОГачО

учреЖдеН                          
В челябИНСКе

Участники съезда 
видели зачатки 
краеведения уже 
в XVIII веке, говоря 
о сочинениях 
по истории отдельных 
краев и областей. Среди 
прочих историков, таких 
как Татищев и Миллер, 
прозвучало и имя Петра 
Рычкова.

Президиум учредительного 
съезда Союза краеведов России.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
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СОтрудНИчеСтВО

Александр МоТовиЛов 
родился 10 апреля. 
Советский избиратель-
ный округ № 17,
первый заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Собра-
ния по строительной по-
литике и жилищно-ком-
мунальному хозяйству,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по аграрной по-
литике.

василий ШвЕцов 
родился 10 апреля.
Единый избирательный 
округ,
председатель комитета 
Законодательного Со-
брания по Регламенту 
и депутатской этике, 
входит в состав комитета 
Законодательного Собра-
ния по информационной 
политике.

ДЕНь РожДЕНиЯ

Как в приветственном сло-
ве отметил вице-спикер об-
ластного парламента Павел 
Киселев, у Законодательного 
Собрания налажено эффек-
тивное сотрудничество с 
Челябинским областным от-
делением организации.

— Совместно мы ведем 
постоянную работу над за-
конопроектами, направ-
ленными на поддержку и 
развитие малого бизнеса. На 

днях нам предстоит провести 
очередное заседание рабочей 
группы по подготовке по-
правок в закон о нестацио-
нарных торговых объектах, 
позволяющих продлевать до-
говоры на размещение НТО. 
Законопроект разработан в 
том числе по предложениям 
«ОПОРЫ РОССИИ», — под-
черкнул Павел Киселев.

Он особо отметил со-
вместную работу в период 

пандемии, позволившую вы-
работать конкретные законо-
дательные предложения, ко-
торые претворялись в жизнь. 
В 2020 — 2021 годах был 
реализован беспрецедентный 
комплекс мер по снижению 
налоговой нагрузки.

— Сегодня у нас не менее 
сложный период санкци-
онных ограничений. И мы 
работаем над новыми ме-
рами поддержки граждан и 
бизнес-сообщества, кото-
рые позволят не допустить 
снижения уровня жизни 
населения и обеспечат 
дальнейшее развитие 
экономики. В этой работе 
будут важны предложения и 
вашего объединения, — за-
метил Павел Киселев.

В работе конференции 
также приняли участие пре-
зидент «ОПОРЫ РОССИИ» 
Александр Калинин, пред-
седатель комитета Законода-
тельного Собрания по эконо-
мической политике и пред-
принимательству Евгений 
илле, областные депутаты 
Дмитрий Клеутин, Дмитрий 
Сумин и Арман Аракелян, 
представители региональных 
органов исполнительной 
власти.

депутаты Законодательного Собрания при-
няли участие в конференции регионального от-
деления общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «ОпОра рОССИИ». 
Главной темой конференции стали меры под-
держки бизнеса на Южном урале.

рОмаН рудИН. ФОтО дмИтрИя КутКИНа

депутаты И бИЗНеС ГОтОВят 
НОВые ИНИцИатИВы

На конференции центральной темой стали меры 
поддержки малого и среднего бизнеса в условиях санкций.

Павел Киселев.

Председатель 
Законодательного 
Собрания 
Александр Лазарев 
провел встречу 
с президентом 
«ОПОРЫ РОССИИ» 
Александром 
Калининым. 
Подробности — 
в следующем 
номере.


